
“無用”榮獲

2016中國自主品牌100佳之服装行业10佳

2016年9月20日上午9時，由人民日報社指導，人民日報社、人民論壇雜誌社組織發起的2016

（第二屆）中國自主品牌峰會在人民日報社國際學術報告廳隆重召開。無用創始人馬可參加了

會議，並作為“無用”的品牌代表領取了2016中國自主品牌100佳奖杯。當天下午，在會議的

“高峰論壇”部分，馬可與另四位經濟學家、企業家就“中國品牌如何走出去”展開討論。　

本次峰會發佈了“2016中國自主品牌100佳課題調研成果”，該調研自2015年6月-2016年9月，

歷時1年3個月，由人民智庫、民智市場兩大調查機構課題組通過篩選16280餘家企業，重點調研

1060餘家企業，評選出製造業類、服飾類、珠寶首飾類等共計10類100家企業獲得“2016中國自

主品牌100佳”榮譽。無用與波司登、紅豆、恒源祥、柒牌、李甯、安踏、雅戈爾、靚諾派、鄂

爾多斯共同榮獲“服裝行業2016中國自主品牌10佳”称号。

下午的高峰論壇，馬可作為“無用”品牌創始人與摩根大通集團高級顧問黃光達、歐美同學會

海歸創業學院執行院長閆長明、阿爾及利亞中日友好協會副會長賈邁勒·魯阿納、福天下電子

商務有限公司董事長劉煊苗就“中國品牌如何走出去”展開討論。國家發改委產業經濟與技術

經濟研究所副所長、本場論壇主持人姜長雲提向馬可提問“為什麼会创建‘無用’品牌？”馬

可向大家娓娓道來，追溯品牌的誕生起源于大學時代，教授服裝設計的老師曾說中國是世界上

最大的服裝出口國家，但還沒有世界公認的國際品牌，聽了這句話馬可受到很大衝擊，她思

索，為什麼中國有這麼多人口，中國人以心灵手巧著称于世，為什麼我們不能創造世界一流的

品牌？

馬可說：這個問題從大學時代就一直深深的烙在心裡。當時和同學們討論，能不能為中國的品

牌走向世界去做一些事情。這就是夢想的起源，希望打造一个中国原创设计师品牌。經過多年

的努力“無用”诞生了， 2014年北京，在中國美術館附近，開闢了‘無用生活空間’，现在由

两部分组成：一部分是‘家園’，销售家居和服裝等全手工製作產品，‘無用’的出品有鮮明

的特色，完全採用傳統手工制作方式，百分之百環保，幾乎沒有電能消耗，从一根紗開始由民

間藝人手工織布，再純手工縫製最后經過植物染色，全是純天然環保的製作工藝。另一部分是傳

統手工藝的公益展廳，至今已經举办過土陶展、灘頭木版年畫展、籃簍展、油紙傘展四期了。

2001年，英國前首相撒爾夫人曾講過：中國不會成為超级大國，因為中國出口的是電視機，而

不是思想觀念。這句話給了馬可一記當頭棒喝，她非常熱愛中國的本土文化，希望通過“無

用”，去傳承和保護中國的傳統手工藝，通過設計師的創新，讓傳統手工藝与现代化生活接

軌，使之不在當代消亡，並能購陪伴人們的生活長久的发展下去。馬可說，一個品牌不僅要有

好的產品品質，最重要的是要擁有品牌背後的精神價值理念。能夠傳承精神價值的品牌，才可

以走得更遠，才能够打動全世界的心。

主持人姜長雲總結：馬可女士把傳統文化、傳統技藝變“無用”為“大用”，對推動中國品牌

走出去，是非常大的鼓舞。

據瞭解，本次2016中國自主品牌峰會得到了國家質檢總局品質管制司、國家工商總局中華商標

協會等單位的大力支持，有300餘名重量級嘉賓出席本次峰會，包括全國政協副主席羅富和、人

民日報社社長楊振武、玻利維亞前總統及國際貨幣基金顧問豪爾赫·基羅加、天士力集團董事

長閆希軍、騰訊公益慈善基金會秘書長翟紅新、兩岸合尊置業董事長汪小菲等。會議由中央電

視臺主持人董倩、何岩柯主持。人民日報社副社長張建星、全國政協常委、中華商標協會會長

劉凡等人致辭；豪爾赫·基羅加前总统與國家工商總局商標評審委員會主任趙剛分別發表了主

題演講。“無用”在此次峰會中獲得“十佳”，標誌著品牌發展將邁向新的高度。
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